



Temática: Democratización Institucional – Premio Carlos Norberto Vergara

Primer Premio

Nombre: *“Convivir para vivir juntos”.*

Institución: *Escuela Secundaria Básica Nº 7 - Punta Lara – Ensenada – Región 1*

Directora: *Myriam Patricia Gómez*

Coordinadoras: *Myriam Gómez, Mónica Leiva y Susana Albrecht.*

La Experiencia Educativa, desde el año 2007, se enmarca en la necesidad de encontrar un espacio de reflexión frente a la violencia verbal y física que padece la comunidad educativa consecuencia de la marginalidad cotidiana vivida por alumnos que concurren a la Institución.

La violencia es protagonista de sus prácticas día a día, y el desafío es la reflexión y el cambio de conductas naturalizadas de malos tratos entre los estudiantes. Es una escuela urbana marginal que ha logrado a partir del trabajo institucional aumentar significativamente la matrícula, la vuelta de los jóvenes del barrio que asistían a otras escuelas, y su reposicionamiento ante la comunidad de la escuela.

Los objetivos se focalizaron en el aprender a fundamentar opiniones para establecer comunicaciones dentro de un clima de respeto y tolerancia; respeto de las normas institucionales, fortalecimiento de lazos afectivos y amistosos de mejor convivencia dentro de la escuela, promoción de métodos de trabajo en equipo compartiendo responsabilidades.

El equipo docente llevó adelante actividades de participación, diálogo comprensivo y distintas acciones que acompañaron los objetivos previstos, lugar de encuentro donde los adolescentes puedan recurrir en caso de problemas personales, familiares y barriales, teniendo la presencia y el respeto de normas tan necesarias tanto en la vida familiar como en la vida escolar.

El trabajo se centra en la realización de talleres donde los alumnos son protagonistas a través de juegos y espectáculos, y su esfuerzo es premiado con viajes o excursiones.

Uno de los talleres es de música y aprenden a tocar variados instrumentos como el órgano, guitarra, bandoneón, flauta y el deleite del canto; otro taller es el de literatura, allí leen y analizan distintos textos que les permiten juzgar, disentir y asentir frente a diferentes opiniones; también pueden disfrutar del taller de deporte, donde canalizan los saberes deportivos incentivando la camaradería y la relación entre pares.





Los alumnos que participan en las distintas actividades van sumando puntos que les permiten realizar salidas a distintos lugares, como en cuatro oportunidades a Chapadmalal desde el año 2007 gracias a Turismo Nación, dos campamentos al Tigre, excursiones al centro de la Capital Federal, visitando La Casa Rosada, Caminito, La Boca; tres días en la escuela agraria de la ciudad de Miramar, también visitaron la empresa La Serenísima en General Rodríguez, la ciudad de San Isidro y la ciudad de Luján.

El impacto logrado fue el aumento de matrícula, respeto en la comunidad por la escuela, realización de eventos comunitarios, interés de la comunidad por las actividades que realiza la escuela.

Las actividades escolares habitualmente son promocionadas por volantes que se reparten en las escuelas primarias cercanas. A fin de año se hace un afiche panel mostrando lo realizado.

